

Año Nuevo, nueva portada

Pere Casan, Antoni Xaubet, Francisco García Río y Esther Barreiro, por el Comité Editorial de Archivos de Bronconeumología

Algunas revistas médicas, caso por ejemplo de *British Medical Journal*, publican un número especial en la semana de fin de año. En general, se trata de un regalo literario, de una ocasión única para unir ciencia y arte, para recordarnos a todos que la combinación perfecta de razón y sentimiento puede darse en el ser humano.

A nuestra revista le gustaría poder hacer algo parecido, pero las circunstancias aún no lo permiten. No disponemos del capital que supone ser una publicación médica con varios miles de suscriptores y con un número desbordante de lectores. Pero todo se andará... No obstante, no queremos dejar pasar la oportunidad del final de 2008 e inicio del nuevo año para ofrecer a nuestros lectores un pequeño regalo. Se trata de una nueva portada.

ARCHIVOS DE BRONCONEUMOLOGÍA que, como recordarán, inició su andadura en 1964, ha contado desde esa fecha con 7 portadas diferentes. Remitimos a los lectores a la magnífica revisión que su director anterior, el Dr. Miguel Perpiñá, publicó en el libro de la *Historia de la neum ología y cirugía torácica españolas*¹.

La portada de la revista es su tarjeta de visita. Se trata de un compendio de información administrada en clave, de una suma de formas, colores, anagramas, texto, etc. que harán que pasemos página o que la archivemos en la estantería. A lo largo del tiempo, en Archivos de Bronconeumología sólo el nombre se ha mantenido invariable y, con el nombre, han aparecido secciones que, como hijos, ayudan a la publicación en su andar por el mundo de la realidad editorial^{2,3}.

El paso del tiempo ha permitido ver el crecimiento de nuestra revista, reflejo del desarrollo de la neumología⁴ y de la cirugía torácica⁵. Además, ARCHIVOS DE BRONCONEUMOLOGÍA ha ampliado sus áreas de interés, logrando atraer un número creciente de artículos correspondientes a áreas afines o frontera⁶⁻¹². Esto permite, sin ningún género de dudas, su consolidación como primera publicación general sobre sistema respiratorio de nuestro entorno.

Cincuenta y siete artículos originales, 13 editoriales, 14 revisiones, 7 recomendaciones o normativas de nuestra Sociedad, 18 notas clínicas, 27 cartas al director y 4 artículos especiales, además de los números extraordinarios y el del Congreso. Este es nuestro fondo editorial de 2008, y constituye una buena muestra de la actividad de los últimos años. Entre los documentos publicados más recientemente, cabe destacar algunos aspectos relacionados especialmente con la edición de "normativas SEPAR" y artículos de consenso¹³⁻¹⁹, multicéntricos²⁰ registros propuestas terminología²¹. Estas revisiones actualizadas, inicialmente propuestas desde el Comité Científico de la Sociedad y otras veces desde el propio Comité de Redacción, pueden ser posteriormente citadas por todos cuantos publican sobre su contenido. En la mayoría de los casos se convierten en referencia obligada para una definición, una pauta diagnóstica o un tratamiento de elección. Además, en algún caso concreto 16,22,23, la cita es asimismo muy útil para el continente americano. Fiel a su origen, Archivos de Bronconeumología continúa siendo reflejo de las inquietudes y actividades de la SEPAR, tanto desde una vertiente institucional²⁴, como de investigación²⁵⁻²⁸ o proporcionando información útil para análisis de gestión²⁹.

ARCHIVOS DE BRONCONEUMOLOGÍA es nuestra revista, la que publica y se cita, la que se hace eco de nuestras exigencias y da salida a nuestras aportaciones, la que recibe originales de otras especialidades y la que, a su vez, se da a conocer en otros ambientes. Vamos a iniciar el año 2009 con una nueva portada. No es más que la imagen externa de algo que, en su interior, debemos mimar con gran delicadeza. Y esto, queridos amigos, es una labor de todos. Luego el resultado final será más o menos de nuestro agrado, mandaremos nuestros trabajos para que sean aceptados y publicados o nos disgustará recibir una nota donde los comentarios entre pares no son suficientemente favorables. Todo forma parte de este mundo de la publicación de los trabajos científicos y está sujeto a las realidades humanas, susceptibles de acertar o de equivocarse.

Sirvan estas notas de reflexión y de felicitación en este inicio del 2009. ARCHIVOS DE BRONCONEUMOLOGÍA quiere no sólo mantener sino mejorar su posición en el ámbito de las revistas científico-médicas. Cuando reciban esta publicación, con su nueva portada, piensen

Correspondencia: Dr. P. Casan.
Servei de Neumologia. Hospital de la Santa Creu i Sant Pau.
Sant Antoni M. Claret, 167. 08025 Barcelona. España.
Correo electrónico: peasan@santpau.cat

en su contenido y cuando escriban recuerden a su revista, nuestra revista, la de todos los neumólogos y cirujanos torácicos de habla hispana.

BIBLIOGRAFÍA

- Perpiñá Tordera M. Archivos de Bronconeumología. En: Álvarez-Sala Walter JL, Casan Clarà P, Villena Garrido V, editores. Historia de la neumología y la cirugía torácica españolas, cap. XVI. Madrid: Ramírez de Arellano Ed.; 2006. p. 237-50.
- Orive JI, Esteban JJ. Archivo de Archivos: 2006. Arch Bronconeumol. 2007;43:399-410.
- De Granda-Orive JI, Arias-Arias E. Archivo de Archivos: 2007. Arch Bronconeumol. 2008;44:376-85.
- Villena V, Álvarez-Sala JL. Horizontes en la neumología española: algunas reflexiones. Arch Bronconeumol. 2007;43:573-84.
- Molins L. Cirugía torácica ambulatoria. Arch Bronconeumol. 2007;43:185-7.
- Mallol J, Aguirre V. Avances en el estudio de la función pulmonar en lactantes: maniobras de espiración forzada con volumen pulmonar aumentado. Arch Bronconeumol. 2007;43:233-8.
- Maldonado A, González-Alenda FJ, Alonso M, Sierra JM. Utilidad de la tomografía por emisión de positrones-tomografía computarizada (PET-TC) en neumología. Arch Bronconeumol. 2007:43:562-72.
- Gandía Martínez F, Duque Medina JL, Andaluz Ojeda D, Martínez Gil I. Síndrome de distrés respiratorio agudo en el postoperatorio de resección pulmonar. Arch Bronconeumol. 2007;43:623-7.
- Prisco Palma-Nicolás J, Bocanegra-García V. Estrategias innovadoras para el diagnóstico y seguimiento de los pacientes tuberculosos. Arch Bronconeumol 2007;43:225–32.
- 10 Rodríguez-Trigo G, Zock JP, Isidro Montes I. La exposición a las marcas negras y sus efectos en la salud. Arch Bronconeumol. 2007;43:628-35.
- 11. Villanueva Serrano SJ, De Granda Orive JI, Benavent RA, Río FG, Zurián JC, Arroyo AA. Análisis de la red de colaboración científica sobre tabaquismo entre centros sanitarios españoles a través del Science Citation Index (1999-2003). Arch Bronconeumol. 2007;43:378-85.
- 12. De Granda-Orive JÍ, García Río F, Aleixandre Benavent R, Valderrama Zurían JC, Jiménez Ruiz CA, Solano Reina S, et al. Producción española en tabaquismo a través del Science Citation Index (1999-2003). Situación en el contexto mundial y de la Unión Europea. Arch Bronconeumol. 2007;43:212-8.
- García Río F, Borderías Clau L, Casanova Macario C, Celli BR, Escarrabill Sanglás J, González Mangado N, et al. Patología respiratoria y vuelos en avión. Arch Bronconeumol. 2007;43:101-25

- Barberá JA, Escribano P, Morales P, Gómez MA, Oribe M, Martínez A, et al. Estándares asistenciales en hipertensión pulmonar. Arch Bronconeumol. 2008;44:87-99.
- 15. Otero Candelera R, Grau Segura E, Jiménez Castro D, Uresandi Romero F, López Villalobos JL, et al. Profilaxis de la enfermedad tromboembólica venosa. Arch Bronconeumol. 2008;44:160-9.
- Peces-Barba G, Barberà JA, Agustí A, Casanova C, Casas A, Izquierdo JL, et al. Guía clínica SEPAR-ALAT de diagnóstico y tratamiento de la EPOC. Arch Bronconeumol. 2008;44:271-81.
- Rivas de Andrés JJ, Jiménez López MF, Molins López-Rodó L, Pérez Trullén A, Torres Lanzas J. Normativa sobre el diagnóstico y tratamiento del neumotórax espontáneo. Arch Bronconeumol. 2008;44:437-48.
- Ruiz Manzano J, Blanquer R, Calpe JL, Caminero JA, Caylà JA, Domínguez JA, et al. Diagnóstico y tratamiento de la tuberculosis. Arch Bronconeumol 2008;44:551-6.
- Vendrell M, De Gracia J, Olveira C, Martínez MA, Girón R, Máiz L, et al Diagnóstico y tratamiento de las bronquiectasisas. Arch Bronconeumol. 2008;44:629-40.
- 20. García-Yuste M, Molins L, Matilla JM, González-Aragoneses F, López-Pujol J, Ramos G, et al. Estudio Multicéntrico Español de los Tumores Neuroendocrinos del Pulmón de la Sociedad Española de Neumología y Cirugía Torácica (EMETNE-SEPAR). Tendencias en los factores pronósticos de los tumores pulmonares neuroendocrinos. Arch Bronconeumol. 2007;43:549-56.
- Blanco I, Burgués C, Puzo C. Propuesta de terminología de las lesiones endobronquiales en pacientes con sospecha de neoplasia bronquial. Arch Bronconeumol. 2007;43:36-9.
- 22. Pérez-Padilla R, Torre Bouscoulet L, Vázquez-García JC, Muiño A, Márquez M, López MV, et al, grupo PLATINO. Valores de referencia para la espirometría después de la inhalación de 200 g de salbutamol. Arch Bronconeumol. 2007;43:530-4.
- Lisboa C, Leiva A, Pinochet R, Repetto P, Borzone G, Díaz O. Valores de referencia de la capacidad inspiratoria en sujetos sanos no fumadores mayores de 50 años. Arch Bronconeumol. 2007;43: 485-9
- Ruiz CA, Pinedo AR, Miranda JA, Bermúdez JA. Año SEPAR 2007: año para la prevención y el control del tabaquismo. Arch Bronconeumol. 2007;43:423-4.
- Molina-Molina M, Pereda J, Xaubet A. Modelos experimentales para el estudio de la fibrosis pulmonar: utilidad práctica actual y futura. Arch Bronconeumol. 2007;43:501-7.
- Agustí A, Pozo F, Vaquer P. El CIBER de Enfermedades Respiratorias (CibeRes). Arch Bronconeumol. 2008;44:489-92.
- Gea J. La investigación básica en neumología. Arch Bronconeumol 2008;44:621-8.
- Ancochea J. SEPAR-visión de la investigación. Arch Bronconeumol. 2008;44:457-8.
- 29. Masa Jiménez JF, Barbé Illa F, Capote Gil F, Chiner Vives E, Díaz de Atauri J, Durán Cantolla J, et al, Working Group. Recursos y demoras en el diagnóstico del síndrome de apneashipop-neas durante el sueño (SAHS). Arch Bronconeumol. 2007;43:188-98.